



Der Präsident

Brüssel, den 16. Mai 2013

Prof. Dr. Phil. Norbert Gutenberg
Universität des Saarlandes
Prof. Dr. Patricia Oster-Stierle
Vizepräsidentin der Universität des Saarlandes für Europa und Kultur
Gebäude C52 - Postfach 151150
D - 66041 SAARBRÜCKEN

Grußwort

Sehr geehrte Damen und Herren,

auf diesem Wege heiße ich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer zur *'Internationalen Tagung 2013: Rhetorik in Europa'* herzlich willkommen.

Das Ziel Ihrer Veranstaltung, nämlich ein breites, internationales Publikum zusammenzubringen, um sich über Rhetorik auszutauschen und ein besseres Verständnis für die europäische Diskussionskultur und ihre Tradition zu schaffen, unterstütze ich nachdrücklich. Ein politischer, wirtschaftlicher, (inter)kultureller und philosophischer Austausch sind für die Europäische Union und das Europäische Parlament von großem Interesse.

Als Präsident des Europäischen Parlaments freut es mich daher besonders, dass Ihre Tagung den Aspekt der interkulturellen Kommunikation in den Mittelpunkt stellt. Nur durch sachliche, pointierte und mit Toleranz und Verständnis geführte Debatten zwischen verschiedenen Ländern und Kulturen können wir Antworten auf die aktuellen politischen und wirtschaftlichen Herausforderungen geben.

Bei 27 Staaten und mehr als 500 Millionen Bürgerinnen und Bürgern sind interkulturelle Kommunikation und interkulturelle Kompetenz unerlässlich. Aus diesem Grund unterstützt das Europäische Parlament ausdrücklich Veranstaltungen, die eine sachliche interkulturelle Diskussionskultur fördern und ich freue mich sehr, Schirmherr dieser interessanten internationalen Tagung zu sein.

Ich wünsche allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern eine erfolgreiche Veranstaltung.

Mit freundlichen Grüßen

Martin Schulz